
N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und 

Sportausschusses 
am Donnerstag, d. 04.06.2020 

Neues Rathaus, 1. Etage, Ratssaal, Großflecken 59, Neumünster 
 

Beginn: 17.07 Uhr                           Ende: 19.07 Uhr 

 

Anwesend: 
 
Ratsfrau / Ratsherr 
Herr Bernd Delfs  
Frau Wiebke Diehlmann  
Frau Sabine Krebs  
Herr Martin Kriese  
Herr Frank Matthiesen  
Herr Fatih Mutlu  
Bürgerschaftsmitglieder 
Frau Gaby Mohr  
Herr Stefan Preuhs  
Frau Rita Stein  
Herr Anton Paul Jakob Weber  
Beratendes Mitglied 
Frau Melanie Kalz 
Außerdem anwesend 
Herr Mark Michael Proch Ratsherr 
Herr Sami Inci (bis TOP 9) Vorsitzender des Sozial- und Gesundheits-

ausschusses 
Frau Bettina Becker Schulrätin 
Herr Eggert Rohwer Kreissportverband 
Herr Maximilian Henningsen Kinder- und Jugendbeirat 
Frau Elisa Ninow 
Herr Lukas Klegin 

Kreischüler*innen-Rat 
Kreischüler*innen-Rat 

Herr Malte Horstmann (bis TOP 9) Hanseatisches Umwelt-Kontor GmbH 
Herr Arne Siller (bis TOP 9) Siller Landschaftsarchitekten BDLA 
Herr Hauke Stolten (bis TOP 14) es plant GmbH& Co. KG 
Herr Marco Ludwig (bis TOP 15) Vhs Sternwarte Neumünster 
Herr Olaf Hubert (bis TOP 19.3) Komm. Schulleiter Freiherr-v.-Stein-Schule 
Frau Elke Jönsson (bis TOP 19.3) Schulleiterin Immanuel-Kant-Schule 
Herr Carsten Walter (bis TOP 14) Schulleiter Rudolf-Tonner-Schule 
Herr Dr. Pay Ove Dierks (bis TOP 19.2) Schulleiter Holstenschule 
Herr Philipp Kraft (bis TOP 19.2) Schulleiter Alexander-v.-Humboldt-Schule 
Herr Sören Viohl Schulleiter Wilhelm-Tanck-Schule 
Herr Olaf Hirt Schulleiter Theodor-Litt-Schule 
Einwohner und Presse bis zu 3 
Von der Verwaltung 
Herr Carsten Hillgruber 
Frau Gabriele Bartelheimer 

Erster Stadtrat 
Fachdienstleiterin Fachdienst 40 

Herr Matthias Kuck (bis TOP 14) 
Frau Erika Jahn (bis TOP 14) 
Herr Matthias Herbst (bis TOP 9) 

Fachdienstleiter Fachdienst 65 
Fachdienst 65.3 
Fachdienst 65.2 
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Herr Ulf Schloßbauer 
Herr Berthold Heitker (bis TOP 14) 
Frau Gundula Schuhmacher 
Frau Heidemarie Schwäke (ab TOP 14) 
Herr Dr.  Klaus Fahrner 
Frau Sybille Groth 
Herr Pierre Pascal Hein 

Personalrat 
Fachdienst 04.2 
Komm. Fachdienstleiterin Fachdienst 04 
Fachdienst 61.3 
Leiter Stadtbücherei 
Dr. Hans-Hoch-Stiftung 
Fachdienst 40.1 

Frau Nicole Pietrzinski Fachdienst 40.1 – Protokollführerin - 
 

Entschuldigt: 
Frau Dorina-Christine Gottschalk Bürgerschaftsmitglied 
 
Frau Ute Freund 
Herr Abdul Koochi 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Kreissportverband 
Seniorenbeirat 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten-

den Tagesordnungspunkte 
   3. Genehmigung der Tagesordnung 
   4. Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 

30.01.2020 
   5. Information über die am 30.01.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit 

gefassten Beschlüsse 
   6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
   7. Einwohnerfragestunde 
   8. Anträge und Anfragen 
   8.1. Antrag der FDP-Ratsfraktion  

betr. VHS - Sternwarte 
Vorlage: 0161/2018/An 

   8.2. Anfrage der CDU Ratsfraktion  
betr.: DigitalPakt Schule des Bundes 
Vorlage: 0174/2018/An 

   8.3 Anfrage der CDU Ratsfraktion 
Kieselrot auf dem Jugendspielplatz 

   8.4 Anfrage der CDU Ratsfraktion 
Verschlechterung von Bildungschancen durch Corona 

   9. Gartenstadtschule - Entfernung und Entsorgung des belasteten Kieselrots
und Wiederherstellung der Sportanlage 
Vorlage: 0513/2018/DS 

   10. Rudolf-Tonner-Schule 
Sanierung und Erweiterung zur offenen Ganztagsschule 
Vorlage: 0506/2018/DS 

   11. Holstenschule - Sanierung und Umgestaltung des Schulhofes 
Vorlage: 0510/2018/DS 

   12. Brandschutzmaßnahmen an diversen Schulen 
Freigabe von Haushaltsmitteln 
Vorlage: 0545/2018/DS 

   13. Elly-Heuss-Knapp-Schule, Bachstraße 
Erweiterung um 12 Klassen 
Vorlage: 0518/2018/DS 

   14. Engagementförderung: - Sachstandsbericht - Beschluss des Kommunalen 
Konzepts - Förderantrag Koordinierungsstelle 
Vorlage: 0574/2018/DS 

   15. Fonds Medienausstattung für Schülerinnen und Schüler (Medienfonds); 
hier: Sachstandsbericht 
Vorlage: 0243/2018/MV 

   16. Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine;  
hier: Verteilung der Investitionsfördermittel 2020  
1. Förderperiode (Stichtag 30.04.2020) 
Vorlage: 0504/2018/DS 

   17. Neubau Dreifeld-Sporthalle Freiherr-vom-Stein Schule  
- mündlicher Sachstandsbericht - 

   18. Errichtung einer Dreifeld-Sporthalle mit Tribüne als Ersatz für die KSV-
Halle 
Vorlage: 0245/2018/MV 

   19. Mitteilungen 
   19.1. Förderung von Investitionsmaßnahmen der Sportvereine; hier: Beihilfe-

entscheidungen der Verwaltung gemäß den Sportförderungsgrundsätzen 
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Vorlage: 0229/2018/MV 
   19.2. Beschlusskontrolle - öffentlich - 

Vorlage: 0228/2018/MV 
   19.3. Sachstand Förderanträge Schul- und Sportanlagen 

Vorlage: 0248/2018/MV 
   19.4. Kennzahlen zur Entwicklung der Stadtbücherei 2015-2019 

Vorlage: 0215/2018/MV 
   19.5. Kunstflecken: Anpassung des geplanten Programms aufgrund der Covid-

19-Pandemie 
Vorlage: 0242/2018/MV 

   19.6. Handlungsleitfaden zur Umsetzung des § 47f der Gemeindeordnung für 
Schleswig-Holstein (- GO -) 
Vorlage: 0234/2018/MV 

   19.7. Grundschule an der Schwale - mündlicher Sachstandsbericht - 
   19.8 Verfahren Ehrungsrichtlinien 
   20. Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 
 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17.07 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu be-

ratenden Tagesordnungspunkte 
 
Es wird beschlossen, die Tagesordnungspunkte 21. – Genehmigung der Niederschrift 
über die am 30.01.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit beratenen Tagesordnungs-
punkte –,22. - Verlängerung eines Erbbaurechts, Vorlage: 0561/2018/DS und 23.1 - Be-
schlusskontrolle – nicht öffentlich -  nicht öffentlich zu beraten. 
 
 
 3 . Genehmigung der Tagesordnung 

 
Der Vorsitzende schlägt vor, die Tagesordnung um folgende Punkte zu ergänzen: 
 

- TOP 8.3  Sachstand Kieselrot Jugendspielplatz 
- TOP 8.4  Verschlechterung der Bildungschancen in Zeiten von Corona 
- TOP 19.8 Verfahren Ehrungsrichtlinien 

 
Die so geänderte Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 
 4 . Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 

30.01.2020 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 
vom 30.01.2020 wird einstimmig angenommen. 
 
 
 5 . Information über die am 30.01.2020 unter Ausschluss der Öffentlich-

keit gefassten Beschlüsse 
 
Der Vorsitzende informiert über die am 30.01.2020 unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
gefassten Beschlüsse. 
 
 
 6 . Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 
Der Vorsitzende spricht seinen Dank an alle Beteiligten für die Ausrichtung des Fallada- 
Preises am 10.03.2020 aus. 
 
Sein Dank geht auch an alle Beteiligten aus dem Bereich Schule, Kultur und Sport für die 
Arbeit und das Engagement während der Corona-Krise.  
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Der Vorsitzende merkt an, dass der Schul-, Kultur- und Sportausschuss um manch große 
finanzielle Sache kämpfen muss. Er regt an über den Fortgang solcher Maßnahmen auf 
dem Laufenden gehalten zu werden.  
 
Der Vorsitzende bedankt sich auch im Namen des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 
und des Hoch-Beirates bei der künstlerischen Leiterin der Stadttöpferei, Frau Danijela 
Pivašević-Tenner, die Neumünster verlässt. Er bedankt sich bei Ihr für ihr außerordentli-
ches Engagement im Künstlerhaus Stadttöpferei Neumünster. Sie war die treibende Kraft 
und Ideengeberin und hat dafür gesorgt, dass das Haus in der Kunstscene Weltruf er-
langt hat. Der Ausschuss und der Kulturbeirat der Dr.-Hans-Hoch-Stiftung hätte es sehr 
begrüßt, wenn es gelungen wäre Frau Pivašević-Tenner noch länger an Neumünster zu 
binden. Mit ihr verliert Neumünster –und das freie Radio Neumünster- auch ihren Mann. 
Auch ihm gilt der Dank für seine Arbeit und sein Engagement. 

 
 
 7 . Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 8 . Anträge und Anfragen 

8.1 . Antrag der FDP-Ratsfraktion  
betr. VHS - Sternwarte 
Vorlage: 0161/2018/An 

 
Herr Ludwig erhält das Wort und berichtet über die Sternwarte und die derzeitige Situati-
on. 
 
 „Die Ratsversammlung beschließt den Ausbau der bereits von der Stadt angemieteten 
Räume der VHS-Sternwarte auf dem DRK Gelände am Hahnknüll mit dem Ziel, auch die 
bisher nur als Abstellraum genutzten Flächen für die Bildungsarbeit der Mitglieder der 
VHS-Sternwarte als Vortrags- und Ausstellungsraum nutzbar zu machen.  
 
Hierfür ist eine Renovierung der Räume und eine Ausstattung mit geeignetem Mobiliar 
erforderlich. Die Volkshochschule, als Verwaltung der VHS-Sternwarte, verfügt nicht über 
die Mittel, die Renovierung der VHS-Sternwarte zu ermöglichen. Um die Instandhaltung 
und den Ausbau bemüht sich daher seit 2009 der Förderverein Sternwarte Neumünster 
e.V.. Der geschätzte Kostenrahmen beträgt nach den Erfahrungen der von den Mitglie-
dern des Fördervereins Sternwarte Neumünster e.V. geleisteten bisherigen Ausbaumaß-
nahmen ca. 15.000 Euro.“ 
 
Frau Stein erläutert den Antrag.  
 
Der Vorsitzende bringt folgenden Änderungsantrag (Anlage 1) ein, der von der FDP-
Ratsfraktion übernommen wird: 
 
„Die Stadt Neumünster stellt dem Förderverein Sternwarte Neumünster e.V. für den Aus-
bau von bisher als Abstellraum genutzten Flächen zu Vortrags- und Ausstellungsräum-
lichkeiten bis zu 15.000 Euro zur Verfügung. 
Das Geld steht sowohl für Ausbauarbeiten als auch für Einrichtungsgegenstände zur Ver-
fügung. 
Das Geld bzw. Teilbeträge davon kann nach Abstimmung mit dem Förderverein Stern-
warte Neumünster e.V. auch an das DRK Neumünster als Grundeigentümer verbunden 
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mit der Auflage für ggf. notwendige Genehmigungen zu sorgen bzw. an die Volkshoch-
schule Neumünster als Verwaltung der Sternwarte fließen. 
Verantwortlich für die Schlussrechnung mit der Stadt ist der Förderverein.“ 
 
Den Ausschussmitgliedern liegt der Änderungsantrag als Tischvorlage vor. 
 
Der Vorsitzende lässt über den geänderten Antrag abstimmen. 
 
Beschluss: Der Änderungsantrag wird einstimmig angenommen. 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 8.2 . Anfrage der CDU Ratsfraktion  

betr.: DigitalPakt Schule des Bundes 
Vorlage: 0174/2018/An 

 
Die Antwort auf die Anfrage liegt den Ausschussmitgliedern als Tischvorlage (Anlage 2) 
vor.  
 
Herr Hillgruber verliest  die Fragen und Antworten. 
 
Frau Krebs stellt folgende Fragen und bittet, diese zu protokollieren: 
 

1. Ist es richtig, dass der Geschäftsführer der SWN vor 1 Jahr ein Angebot für Aus-
leuchtung städt. Gebäude abgegeben hat? Und wenn ja, warum ist das Angebot 
nicht angenommen worden? 
 

2. Warum sind die Ausleuchtung und der Ausbau nicht parallel erfolgt? 
 
Der Vorsitzende möchte außerdem beantwortet haben, warum der Ratsbeschluss zum 
Breitbandausbau aus dem Jahr 2018 nicht umgesetzt wurde. 
 
 
8.3 . Anfrage der CDU Ratsfraktion 

Kieselrot auf dem Jugendspielplatz 
 
„Wir erbitten einen Sachstandsbericht zum „Kieselrot“ auf dem Jugendspielplatz in Bezug 
auf Entfernung, Entsorgung und Wiederherstellung.“ 
 
Herr Hillgruber erläutert die Umstände und den Sachstand.  
 
8.4 . Anfrage der CDU Ratsfraktion 

Verschlechterung von Bildungschancen durch Corona 
 
„Gibt es Überlegungen des Schulträgers die Bildungschancen für Schülerinnen und Schü-
ler zu erhöhen, in dem z. B. ein Angebot in den Sommerferien geschaffen wird? 
(möglicherweise ähnlich wie die von Studenten ins Leben gerufene Lern-Plattform 
„Corona School“) 
 
Gibt es diesbezüglich Überlegungen im Ministerium?“ 
 
Frau Becker beantwortet die Fragen. 
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 9 . 

Gartenstadtschule - Entfernung und Entsorgung des belasteten Kiesel-
rots und Wiederherstellung der Sportanlage 
Vorlage: 0513/2018/DS 

 
Herr Siller und Herr Horstmann präsentieren zum Sachstand. 
 
1. „Der Planung für die Entfernung und Entsorgung des belasteten Kieselrots sowie für 

die Wiederherstellung der Sportanlage wird zugestimmt. 
 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, die Baumaßnahme umzusetzen (Baubeschluss).“ 
 
Herr Kriese stellt folgende Frage  und bittet um Beantwortung im Protokoll: 
„Wurden bzw. wo wurden die Grasnarben entsorgt?“ 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
„Das bei den Pflegearbeiten des TBZ im Herbst 2018 angefallene Bodenmaterial bestand 
überwiegend aus Rasensoden und Oberboden mit einem geschätzten Anteil von < 5 % 
Rotgrand. Das Material wurde abfallrechtlich anhand der Untersuchungsergebnisse von 
1991 eingestuft und nicht gesondert untersucht. Die Entsorgung erfolgte entsprechend 
der Einstufung auf einer Bodendeponie. Aufgrund des geringen Rotgrandanteils im Bo-
denmaterial wird dieser Entsorgungsweg auch nach Vorliegen der neuen Untersuchungs-
ergebnisse als abfallrechtlich zulässig eingestuft.“ 
 
Da Herr Horstmann auf Nachfrage des Vorsitzenden noch einmal bestätigt, dass die Ent-
sorgung des Kieselrots nur an der Gartenstadtschule teurer wird bei Verzicht der Entsor-
gung auf dem Sportplatz Jugendspielplatz, erwartet der Vorsitzende zur Ratsversamm-
lung eine überarbeitete Vorlage. 
 
Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
 
 10 . Rudolf-Tonner-Schule 

Sanierung und Erweiterung zur offenen Ganztagsschule 
Vorlage: 0506/2018/DS 

 
Herr Stolten soll zur Vorlage präsentieren. Da er aber auch nach eigener Aussage nicht 
vorbereitet ist, beendet der Ausschussvorsitzende den Beitrag vorzeitig. Herr Heitker 
ergänzt die Ausführungen. 
 
1. „Der Planung für die Sanierung und Erweiterung zur offenen Ganztagsschule der Ru-

dolf-Tonner-Schule wird zugestimmt.  
 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, die Baumaßnahme umzusetzen (Baubeschluss).“ 
 
Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
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 11 . Holstenschule - Sanierung und Umgestaltung des Schulhofes 
Vorlage: 0510/2018/DS 

 
1. „ Der Planung für die Sanierung und Umgestaltung des Schulhofes der Holstenschule 

wird zugestimmt.  
 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, die Baumaßnahme umzusetzen (Baubeschluss).“ 
 
Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
 
 
 
 
 12 . Brandschutzmaßnahmen an diversen Schulen 

Freigabe von Haushaltsmitteln 
Vorlage: 0545/2018/DS 

 
 
1. „Der Sachstand der Umsetzung der Maßnahmen aus Brandverhütungsschauen an 

Schulen wird zur Kenntnis genommen. 
 

2. Die gesperrten Haushaltsmittel in Höhe von 500.000 € Konto 11112010.09000 
(110005) „Diverse Schulen Baumaßnahmen aus Brandverhütungsschauen“ werden 
freigegeben.“ 

 
 
Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 
 13 . Elly-Heuss-Knapp-Schule, Bachstraße 

Erweiterung um 12 Klassen 
Vorlage: 0518/2018/DS 

 
1. „Der Planung für die Sanierung und Erweiterung um 12 Klassen der Elly-Heuss-

Knapp-Schule, Bachstraße wird zugestimmt. 
 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, die Baumaßnahme umzusetzen (Baubeschluss).“ 
 
Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
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 14 . Engagementförderung:  
- Sachstandsbericht - Beschluss des Kommunalen Konzepts - Förder-
antrag Koordinierungsstelle 
Vorlage: 0574/2018/DS 

 
1. „Dem als Anlage 1 beigefügten Kommunalen Konzept für Engagementförderung wird 

zugestimmt. 
 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, beim Land einen Förderantrag für eine Koordinie-
rungsstelle im Rahmen der als Anlage 2 beigefügten „Richtlinie über die Vergabe von 
Fördermitteln für die Unterstützung von ehrenamtlichen Strukturen im kommunalen 
Raum“ zu stellen. 

 
3. Der Eigenanteil, der je nach Ausgestaltung der Koordinierungsstelle maximal 20 % 

der zuwendungsfähigen Gesamtausgaben beträgt, wird ggf. aus Haushaltsmitteln ge-
tragen.“ 

 
Herr Hillgruber führt in die Vorlage ein. 
 
Ratsfrau Krebs stellt folgenden Änderungsantrag (Anlage 3): 
 

„Der Antragstext wird in Absatz 1 und 3 durch folgende Texte ersetzt: 
 
Abs. 1: 
Das Kommunale Konzept für Engagementförderung wird zur Kenntnis genommen 
 
Abs. 3: 
Diese Koordinierungsstelle ist an freie Träger - im Rahmen eines Interessenbe-
kundungsverfahrens - zu vergeben. Die Fördermittel sind gem. Punkt 3 der För-
derrichtlinie weiterzuleiten. Die Übernahme des Eigenanteils durch den freien Trä-
ger ist sicherzustellen. Haushaltsmittel werden dafür nicht zur Verfügung gestellt. 
 
Absatz 2 verbleibt in der ursprünglichen Fassung.“ 

 
Nach reger Diskussion führt Ratsfrau Krebs an, dass sie Punkt 1 ihres Antrages zurück-
zieht. Sie fordert Einzelabstimmung. 
 
Der Vorsitzende lässt über den Punkt 1 des Ursprungsantrages abstimmen. 
 
Beschluss: Einstimmig angenommen. 
 
Darauf lässt der Vorsitzende über den Punkt 2 des Ursprungsantrages abstimmen. 
 
Beschluss: Einstimmig angenommen. 
 
Sodann lässt der Vorsitzende über den Punkt 3 des Änderungsantrages abstimmen. 
 
Beschluss: Der Punkt 3 des Änderungsantrages wird mit 4 Ja-Stimmen und 6 Nein-
Stimmen abgelehnt. 
 
Zuletzt lässt der Vorsitzende über den Punkt 3 des Ursprungsantrages abstimmen. 
 
Beschluss: Der Punkt 3 des Ursprungsantrages wird mit 6 Ja-Stimmen und 4 Nein-
Stimmen angenommen. 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Ratsversammlung 
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 15 . Fonds Medienausstattung für Schülerinnen und Schüler (Medien-
fonds);  
hier: Sachstandsbericht 
Vorlage: 0243/2018/MV 

 
 
Der Vorsitzende fragt, ob aus dem Medienfonds einzelne Anträge auf Unterstützung von 
Schülerinnen und Schülern beantragt und befriedigt werden können. 
 
Herr Hillgruber erläutert, dass das der Fall ist.  
 
Herr Kriese regt an, in Neumünster eine flächendeckende Plattform im Rahmen der Medi-
enentwicklungsplanung für das digitale Lernen zu installieren. 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 16 . Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; hier: Verteilung 

der Investitionsfördermittel 2020  
1. Förderperiode (Stichtag 30.04.2020) 
Vorlage: 0504/2018/DS 

 
 
1. „Dem Ruder-Club Neumünster e.V. ist für die Anschaffung eines Kunststoffbootes 

eine Beihilfe gemäß Ziffer 3.2 der Sportförderungsgrundsätze in Höhe von 25% des 
Anschaffungswertes, höchstens jedoch 3.962,00 Euro, zu gewähren (siehe Anlage) 
 

2. Dem Ruder-Club Neumünster e.V. ist für die Anschaffung eines Ruderbootes eine Bei-
hilfe gemäß Ziffer 3.2 der Sportförderungsgrundsätze in Höhe von 25% des Anschaf-
fungswertes, höchstens jedoch 2.800,00 Euro, zu gewähren (s. Anlage) 
 

3. Dem TS Einfeld e.V. ist für die Anschaffung eines Rasenmäher-Traktors eine Beihilfe 
gemäß Ziffer 3.2 der Sportförderungsgrundsätze in Höhe von 50% des Anschaf-
fungswertes, höchstens jedoch 17.028 Euro, zu gewähren (s. Anlage) 
 
 

4. Der KG Nyge-Münster e. V. ist für die Anschaffung eines flächenelastischen Sporthal-
lenbodens eine Beihilfe gemäß Ziffer 3.2 der Sportförderungsgrundsätze in Höhe von 
25% des Anschaffungswertes, höchstens jedoch 3.350 Euro, zu gewähren (s. Anlage) 
 

5. Dem Ersten Kanu Klub Neumünster e. V. ist für die Anschaffung einer Heizungsanlage 
eine Beihilfe gemäß Ziffer 3.2 der Sportförderungsgrundsätze in Höhe von 25% des 
Anschaffungswertes, höchstens jedoch 5.607 Euro, zu gewähren (s. Anlage).“ 

 
Die Verwaltung zieht den Punkt 5 der Vorlage zurück.  
 
Der Vorsitzende lässt über die so geänderte Vorlage abstimmen. 
 
Beschluss: Der so geänderte Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Endg. entsch. Stelle: 
Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
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 17 . Neubau Dreifeld-Sporthalle Freiherr-vom-Stein Schule  
- mündlicher Sachstandsbericht - 

 
Frau Schuhmacher berichtet, dass der Auftrag zur Durchführung der Fachplanung über 
die GMSH an die Firma Büro Nord Architekten Hamburg erteilt wurde. Am 05.06.2020 
findet das erste Planungsgespräch unter Beteiligung des Fachdienstes 40 mit dem Archi-
tektenbüro zur Entwurfsplanung statt. Danach finden die notwendigen Beteiligungen 
(z.B. Schulen und KSV) statt und es erfolgen die Genehmigungsplanung und der Baube-
schluss. Einen konkreten Zeitplan gibt es noch nicht. 
 
 
 
 18 . Errichtung einer Dreifeld-Sporthalle mit Tribüne als Ersatz für die 

KSV-Halle 
Vorlage: 0245/2018/MV 

 
Frau Bartelheimer ergänzt zur Vorlage, dass die verkehrstechnische Untersuchung bis 
dato noch nicht vorliegt, aber in den nächsten 14 Tagen erwartet wird.  
Hinsichtlich der infrage kommenden Fördermöglichkeiten, käme eventuell das Zukunfts-
paket des Bundes in Frage.  
 
Frau Krebs bittet zu prüfen, warum die Verkehrsströme nicht am Sonntag gemessen 
wurden. 
 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 19 . Mitteilungen 

19.1 . Förderung von Investitionsmaßnahmen der Sportvereine;  
hier: Beihilfeentscheidungen der Verwaltung gemäß den Sportförde-
rungsgrundsätzen 
Vorlage: 0229/2018/MV 

 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 19.2 . Beschlusskontrolle - öffentlich - 

Vorlage: 0228/2018/MV 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 19.3 . Sachstand Förderanträge Schul- und Sportanlagen 

Vorlage: 0248/2018/MV 
 
Der Vorsitzende stellt folgende Frage: 
 
„Trifft meine Information zu, dass die Verwaltung die Planung für den Neubau an der 
Wilhelm-Tanck-Schule vorläufig nicht mehr weiter vorantreibt und wenn ja, warum 
nicht?" 
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Antwort der Verwaltung durch Herrn Hillgruber: 
 
„Nein, die Information trifft nicht zu. Im Sachgebiet IV werden zurzeit die Fragen der 
Genehmigungsfähigkeit geprüft.“ 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 19.4 . Kennzahlen zur Entwicklung der Stadtbücherei 2015-2019 

Vorlage: 0215/2018/MV 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 19.5 . Kunstflecken: Anpassung des geplanten Programms aufgrund der  

Covid-19-Pandemie 
Vorlage: 0242/2018/MV 

 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 19.6 . Handlungsleitfaden zur Umsetzung des § 47f der Gemeindeordnung 

für Schleswig-Holstein (- GO -) 
Vorlage: 0234/2018/MV 

 
Frau Bartelheimer antwortet auf Fragen von Herrn Weber. 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 19.7 . Grundschule an der Schwale - mündlicher Sachstandsbericht - 

 
Frau Schuhmacher berichtet, dass mit der Fertigstellung des 2. Bauabschnitts im Früh-
jahr 2021 gerechnet wird. 
Der Baufortschritt liegt im Zeitplan. 
Weiterhin gibt sie bekannt, dass die Sporthalle der Grundschule an der Schwale dem-
nächst saniert werden soll.  
 
19.8 . Verfahren Ehrungsrichtlinien 

 
Der Vorsitzende empfiehlt, die neuen Ehrungsrichtlinien so zu bearbeiten, dass die Sport-
lerehrung 2020 nach den alten Richtlinien durchgeführt werden kann. Im Ausschuss 
herrscht Einigkeit über diese Empfehlung. 
 
 
 20 . Verschiedenes 

 
Herr Hillgruber berichtet, dass aufgrund der erhöhten Nachfrage zur Schulkindbetreuung 
in Einfeld die Platzzahl von 100 auf 110 angehoben wird. Die Diakonie hat angekündigt, 
die Stellenkontingente zu erhöhen. 
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Frau Bartelheimer gibt bekannt, dass die Nutzung der Sportaußenflächen durch die 
Sportvereine bis zu den Sommerferien aufgrund der derzeitigen Lage abweichend von 
der Benutzungs- und Entgeltordnung unentgeltlich bleibt.  
 
Sie führt weiter aus, dass die Sportlerehrung in diesem Jahr voraussichtlich coronabe-
dingt nicht in bewährter Form und an bewährtem Ort stattfinden kann. Die Verwaltung 
plant in der Sitzung nach der Sommerpause einen Vorschlag zu unterbreiten und diesen 
dem Schul-, Kultur- und Sportausschuss vorzustellen. Verwaltung und Ausschuss sollten 
sich dann verständigen, wie die Umsetzung der Sportlerehrung 2020 gestaltet werden 
kann. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
____________________      _________________ 
Bernd Delfs        Pierre Pascal Hein 
Ausschussvorsitzender      Protokollführer 
 


